

**Comité de projet Biodiversité**  
**Réunion du 25 janvier 2022**

**Présents :**

Amadine Tempier, Paula Dias, Christine Alabedra, Amandine Erktan, Véronique Soleno-Cornillot, Jean-Denis Kramkimmel, Jean François Chevillon, Georges Patrone, Régis Hocdé, Mathieu Cuzzolin, Bruno Guillou, Michel Dukhan, Gérard Miclet, Gilles Dutau, Cyrille Triozon.

**Excusée :** Caroline Delelis G. de Andrade

**Ordre du jour :**

1. Rappel des objectifs du comité
2. Présentation des membres
3. Echanges

**1. Rappel des objectifs du comité**

Cf document joint

Ce Comité de Projet s'inscrit dans la volonté de développer la démocratie participative et de faire participer les citoyens au développement de la Transition Ecologique.

D'autres comités de projet existent déjà : comité mobilités actives et comité production d'énergie photovoltaïque.

Le Conseil Consultatif Citoyen pour la Transition Ecologique (3CTE) complète le dispositif.

La vie et le fonctionnement de ce comité de projet dépendront de l'appropriation qui en sera faite par ses membres.

Le Comité pourra également s'auto-saisir de problématique urgente.

**2. Présentation des membres**

- **Amadine Tempier** : Conseillère municipale déléguée au Conseil Municipal des Jeunes, Infirmière de métier, en formation Master RSE et Développement Durable. Dans le cadre de sa délégation, travaille avec la commission Transition Ecologique du CMJ à l'implantation d'une prairie fleurie.
- **Paula Dias** : Clapiéroise depuis 12 ans, chercheuse au CNRS en biologie de la population et de la conservation, travaille sur le lien sciences/société au travers du laboratoire de biologie urbaine, priorité à l'éducation à l'environnement.
- **Christine Alabedra** : Clapiéroise depuis 1990, retraitée France Telecom – Orange, intérêt personnel pour l'environnement, ancienne Directrice de communication, propose ses compétences pour des actions de communication.
- **Amandine Erktan** : fraîchement arrivée sur Clapiers, chercheuse en écologie du sol, travail sur le lien sciences/société et sur l'agroécologie, priorité à la biodiversité du quotidien.
- **Véronique Soleno-Cornillot** : Clapiéroise depuis 2007, agronome de formation, a travaillé dans les politiques de l'environnement et des ressources rurales, expérience dans la mise en œuvre de plans de gestion et mesures de protection en milieux sensibles, permacultrice amateur, priorités à l'atténuation de l'impact de l'homme sur la nature, à la connaissance de cette biodiversité, souhaite travailler à l'élaboration de préconisation de protection.
- **Jean-Denis Kramkimmel** : a travaillé au CNRS et pour des bureaux d'études forestiers dans la gestion environnemental en milieu tropical, membre de la LPO, participe à des inventaires, constate la forte baisse de l'avifaune. Souhaite mettre son savoir à la disposition de la gestion de la diversité du vivant avec priorité donnée à l'éducation.
- **Jean François Chevillon** : Clapiérois depuis 2000, retraité France Telecom – Orange, sensibilité écologique, mesure la chance de bénéficier d'un tel environnement, membre fondateur des Jardins Familiaux de Clapiers, urgence absolue face à la crise climatique de limiter l'artificialisation des sols et de déclencher une prise de conscience rapide chez les citoyens car nous avons très peu de temps pour réagir.
- **Georges Patrone** : clapiérois depuis 20 ans, ancien fonctionnaire territorial ayant travaillé sur le traitement des déchets et sur l'eau. Très attaché à l'environnement de Clapiers et à l'importance de protéger ces espaces. Constate le net recul de la biodiversité et souhaite s'impliquer dans cette problématique. Militant associatif et membre des Clapiculteurs (Rucher partagé).
- **Régis Hocdé** : clapiérois depuis 2013 par choix délibéré pour profiter de l'environnement, ingénieur IRD sur la biodiversité marine, président de l'association des Riverains de Cabriès qui réalise des actions de nettoyage, des plantations et de la sensibilisation, cette association a également formulé un avis dans le cadre du SCOT qui a été

pris en compte. 2 axes prioritaires : agir sur les documents structurant à venir (PLUI), préserver et restaurer la nature en ville.

- Mathieu Cuzzolin : Clapiérois depuis 1 an, partage le constat que Clapiers est une commune singulière grâce à son patrimoine environnemental qu'il est important de préserver, travaille dans un bureau d'études sur la gestion des déchets, la biodiversité n'est pas qu'une affaire de spécialiste d'où ce questionnement : comment fait-on adhérer un territoire et sa population à la nécessité de préserver son environnement.
- Bruno Guillou : Clapiérois depuis 10 ans, territoire qui représente ses valeurs, intérêt pour l'ornithologie, devoir de sensibiliser les générations à venir au respect de leur environnement, devoir de transmission.
- Michel Dukhan : clapiérois depuis 1999 après 25 années a travaillé à l'IRD outre-mer, géophysicien de formation, puis responsable d'une unité audiovisuelle à l'IRD Montpellier pour diffuser et valoriser la biodiversité, fondateur de l'association Message pour la Terre
- Gérard Miclet : Clapiérois depuis 1982, agronome retraité depuis 10 ans, a travaillé sur les politiques agricoles afin d'améliorer les relations entre agriculture et environnement, est venu sur Clapiers pour la qualité du milieu naturel et culturel de la commune, randonneur, Président de l'association Lez Vivant (lanceur d'alerte, information auprès du public de la Vallée du Lez, membre du COPIL NATURA 200, constate la disparition des lézards endémiques, priorité à l'information du public notamment les jeunes et les scolaires.
- Gilles Dutau : Adjoint au Maire délégué à la biodiversité
- Cyrille Triozon : cadre à la ville de Clapiers depuis 1998, responsable du service Transition Ecologique.

### **3. Echanges**

Grandes lignes :

- Préservation de notre environnement par l'éducation et la transmission ;
- Mettre en cohérence la protection de la nature et les moyens techniques : gestion différenciée ;
- Importance de sanctuariser et d'inscrire les zones de biodiversité dans les dossiers réglementaires ;
- Impliquer les propriétaires privés.

#### **Prochaine réunion**

**Sortie de terrain avec les Ecologistes de l'Euzière :  
Le samedi 12 février 2021 de 10h à 13h.**